
 
 

 
Protokoll  
zur 10. Jahreshauptversammlung des VAH  
Am 03. April 2009, Beginn 16.00 Uhr 
Ort: Institut für Holztechnologie Dresden gGmbH (ihd) Zellescher Weg 24 
 
1. Begrüßung: Herr Dr. Luthardt als Vereinsvorsitzender begrüßt die anwesenden 

Vereinsmitglieder (siehe Teilnehmerverzeichnis) und bedankt sich herzlich beim 
Geschäftsführer des ihd, Herrn Dr. Tobisch, für die im Vorfeld eingeräumte Möglichkeit der 
Besichtigung von Kernbereichen des Instituts. Insbesondere die älteren Absolventen sind 
beeindruckt von der positiven Entwicklung, die sich seit ihrem Studium – mit Praktika und 
Seminaren am damaligen WTZ Holz – dort sowohl technisch als auch inhaltlich vollzogen hat. 
Herr Dr. Luthardt übermittelt Grüße und Entschuldigungen einiger nicht anwesender 
Vereinsmitglieder und der Ehrenmitglieder Prof. Kossatz und Prof. Kühne. 
 
Herzlich begrüßt wird das Ehrenmitglied Herr Prof. Fischer. Nachträgliche Würdigung von 
runden Geburtstagen (60. Frau Dr. Kröppelin; 50. Herr Prof. Wagenführ). 

 
2. Protokollkontrolle: Im Rahmen der Protokollkontrolle ergeben sich keine Beanstandungen 

bzw. Fragen zur letzten Mitgliederversammlung des Vereins am 11.04.2008 in den Deutschen 
Werkstätten Hellerau. Die Spenden- und Beitragsbescheinigungen wurden verschickt, auf die 
Möglichkeit der Aktualisierung von Adressdaten wurde hingewiesen. 

 
3. Feststellung der Tagesordnung: Zur vorgestellten Tagesordnung gibt es keine Einwände und 

keine Ergänzungen. Es wird darauf hingewiesen, dass turnusgemäße Wahlen erst im nächsten 
Jahr anstehen. 

 
4. Berichte 
4.1 Der Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Berichtsjahr 2008, vorgetragen von Herrn 

Dr. Luthardt, geht insbesondere auf nachfolgende Schwerpunkte ein: 
- Drei Vorstandssitzungen im Berichtszeitraum – Verweis auf die entsprechenden Protokolle 
- Bericht zu formalen Dingen, wie Steuererklärung; Kontoführung und Unterschriftsberechtigung 

bei der Sparkasse; Mitgliederverzeichnis; Homepage (Dank an Herrn Möbius) 
- Unterstützung studentischer Exkursionen (näheres siehe Beitrag Herr Dr. Gottlöber) 
- Vorbereitung des Jubiläums zum 10jährigen Bestehen des Vereins (statt Ende Dezember 2009 

im Frühjahr 2010 geplant) 
- Danksagung des Vereinsvorsitzenden an Frau Dr. Kröppelin als GF’in, den restlichen Vorstand 

und Frau Erdmann, welche die Datenverwaltung auch weiterhin engagiert durchführt 
 
4.2  Bericht von Herrn Dr. Gottlöber zur aus Mitteln des Vereins unterstützten studentischen 

Exkursion  
- Richter Furnierwerk Melle 
- Wemhöner Herford 
- IMA Klessmann Lübbecke 
- Miele- Küchen Warendorf 
- Pfleiderer- Beschichtung Gütersloh 
- FH Lippe- Höxter (Prof. Riedel) 
 

 



4.3  Ausführlicher Bericht von Herrn Prof. Wagenführ anläßlich des 10. Jahrestags der Berufung 
seiner Person auf den Lehrstuhl. Im Rahmen dieses Berichtes ging Herr Prof. Wagenführ auch 
auf die Änderungen ein, die sich aus dem sogenannten „Bologna- Prozess“ mit Bachelor- und 
Master- Studiengängen (6 Semester + 4 Semester) ergeben. Wie von allen Vereinsmitgliedern 
wird dieser Prozess mit Sorge betrachtet, gleichwohl sind die politischen Rahmenbedingungen 
derzeit leider in diese Richtung fixiert. In diesem Zusammenhang äußert Herr Prof. Fischer die 
Bitte, dass der Verein und die Lehrstuhlleitung darauf hinwirken möchte, dass im Abschluss- 
Zeugnis der Absolventen ausser dem Begriff „Master“ auch ein Verweis auf ein „Diplom“ zu 
finden ist.  

 
4.4  Der Bericht des Kassenwartes Herrn Käppler für das Berichtsjahr 2008, kommt zu 

nachfolgendem Ergebnis: 
- es wird ein positiver Abschluss ausgewiesen mit einer leichten Steigerung des 

Kassenbestandes gegenüber dem Vorjahr – es wird an die Spendenbereitschaft der 
Vereinsmitglieder appelliert. 

- die Auflistung der Einnahmen und Ausgaben erfolgt in detaillierter Form 
- hinsichtlich des anstehenden Jubiläums zum 10jährigen Bestehen des Vereins ist mit einer 

Reduzierung des Guthabens zu rechnen 
- 2 Austritte und 1 Neueintritt wurden von Herrn Käppler bekanntgegeben 
 
4.5  Der Bericht der Rechnungsprüfer (vorgetragen von Herrn Dr. Gottlöber) bestätigt die 

ordnungsgemäße Rechnungsführung. Frau Erdmann wird für die Führung des Kassenbuches 
gedankt. 

 
5. Die Entlastung des Vorstandes und Bestätigung des Kassenberichtes erfolgt einstimmig ohne 

Gegenstimme bzw. Enthaltung. 
 
6. Verleihung des 4. Herbert – Flemming - Preises  
- Die Kommission entschied sich dafür den Preis hälftig zu teilen, da zwei gleichwertige 

Diplomarbeiten in die engere Auswahl kamen. Somit wurde der 4. Herbert – Flemming Preis an 
Frau Dipl-Ing. Melanie Horbens “Orientierende Untersuchungen zum Einsatz von Holzfasern in 
Holz-Polymer-Verbundwerkstoffen“ und Herrn Dipl.-Ing. Moritz Reifferscheid “Faser-Matrix-
Adhäsion bei Celluloseregeneratfasern“ verliehen. 

- Beide Preisträger waren anwesend und stellten in einem informativen Vortrag der 
Mitgliederversammlung eine Kurzfassung ihrer Arbeiten vor. 

 
7. Informationen und Diskussion: 
- Die 11. Mitgliederversammlung des VAH ist anläßlich des am 08./09. April 2010 (mittag/mittag) 

geplanten „Holztechnologischen Kolloquiums“ in den Räumen der TU Dresden geplant. 
- Dort werden die turnusgemäßen Vorstandswahlen stattfinden 
- In Vorbereitung dieses Kolloquiums wird um Vorschläge für Referenten aus den Themenkreisen 

Holzbearbeitung/Werkstoffe gebeten. 
- es wird eine Liste vorbereitet, die Organisation einer Busfahrt zur LIGNA im Mai 2009 betreffend 
 
Die 10. Mitgliederversammlung des VAH endete gegen 18.00 Uhr. 
 
 
 
 
 
gez. Dr. M. Müller 
(Schriftführer des Vereins) 


